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Entró en Madrid

El 
protagonista 

del mes
Mario Navas

   En fondo y formas este 
novillero vallisoletano está 
consiguiendo llamar la atención 
entre los aficionados. No hace un 
año debutaba con picadores, 
pero no ha necesitado más 
tiempo para demostrar la clase 
de torero que es en las plazas 
más importantes de la geografía 
española. Cuando el río suena 
siempre es por algo.

   La temporada pasada debutaría con caballos en Ampudia el 28 
de mayo dentro del Circuito de Castilla y León. Acabaría el año 
con 7 festejos y, apenas un mes después de subir de escalafón, 
se presentaría en La Maestranza de Sevilla dejando una gran 
impresión. Daría una vuelta la ruedo tras una fuerte petición y, 
también, pasearía una oreja en Bilbao y obtendría un rotundo 
triunfo en la feria de Salamanca al cortar dos orejas.
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   Este año ha continuado esa línea y abrió temporada en el coso 
venteño con una novillada de Fuente Ymbro. Tarde ventosa  pero 
que ni Eolo ni el presidente negando una merecida oreja 
pudieron empañar lo desgranado en el ruedo. Aficionados, 
prensa y profesionales se pusieron de acuerdo en destacar las 
cualidades de este torero y esa forma de torear tan difícil de ver.

   Mario estuvo cerca de abrir la puerta de la gloria de Las 
Ventas, pues la autoridad en su primero y los aceros en su 
segundo impidieron que se consumara el hecho de haber 
cortado una oreja a cada animal. La ilusión de que en nuestra 
tierra hay toreros está más alta que nunca con novilleros que, en 
tan poco tiempo y con la escasez de festejos que llevan encima, 
sean capaz de superar la dificultad y la exigencia de esas plazas. 
Hacen que la suerte, “necesaria aliada en este oficio”, y teniendo 
la paciencia necesaria para darles tiempo contemos en el futuro 
con un ramillete de toreros de mucha categoría.
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   Agradecemos a Mario su amabilidad al concedernos esta 
entrevista en la que repasamos el pasado, presente y futuro del 
torero de Valladolid.

   Has comenzado el 2023 con un inicio de temporada muy 
fuerte. Sí, ha sido importante siendo la primera novillada de la 
temporada en Las Ventas y la primera mía esta temporada. Sin 
duda, un buen comienzo.
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   Una vuelta al ruedo con 
fuerte petición, pero lo más 
importante, las buenas 
sensaciones que dejaste en 
tu presentación en Madrid. 
Uno siempre va con las 
expectativas muy altas a 
Madrid soñando con salir 
por esa puerta grande y 
triunfar, pero me fui con 
buenas sensaciones de 
poder haber expresado mi 
concepto y lo que siento a la 
afición de Madrid.

   Es importante también el 
ver como hablas de tu con-
cepto que puede encajar en 
esa plaza y en otras de rele-
vancia. La verdad que uno 
sale muy reforzado moral-
mente de una tarde así, con 
el respeto de una gran afi-
ción y que sepan valorarlo, 
sin duda, es un refuerzo 
moral muy importante.
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   El año pasado debutaste y fue año de no rehuir plazas fuertes 
como Sevilla, Bilbao o Salamanca. Me siento un afortunado y 
privilegiado de estar desde la primera temporada y haber podido 
torear en esas plazas de tanta importancia y categoría. Estoy 
muy cómodo y muy a gusto. Son plazas que sueñas desde niño 
cuando decides ser torero.

   Además se te ve cómodo en esos escenarios que son difíciles 
por exigencia pero que, a la vez, también incitan mucho al sentir 
del toreo. Por supuesto, siempre hay responsabilidad cuando uno 
torea incluso en el campo, pero si, es verdad, que son plazas que 
te incitan a dar ese paso aún más y exigirse teniendo esa 
ambición.
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   El toreo está cada vez más difícil, sobre todo, para los 
novilleros y, al final, no queda otra que ir creciendo en esas 
plazas y con ese tipo de novillos. Es una cruda realidad, es 
verdad que el tema de los novilleros no está como hace años. Es 
más complicado que se de una novillada para poder torear pero 
hay que aceptarlo intentando cada tarde tomarla como si fuera la 
última y darlo todo para que sigan saliendo novilladas.
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   Vuelves a Sevilla, una plaza que ya te conoce y también te 
valoró. Estoy muy ilusionado de volver a Sevilla es una plaza en 
la que disfruté mucho el año pasado en la que me sentí torero y 
disfruté desde el minuto uno haciendo el paseíllo y deseando de 
volver.

   Madrid y Sevilla, su grandeza y su empaque, qué distintas y, a 
la vez, que bonitas son las dos. Sí, son distintas, pero es un lujo 
torear en las dos tanto en Madrid como en Sevilla. Para mí y, 
supongo que para todos, son las plazas más importantes de la 
temporada y, sin duda, es un privilegio poder hacer el paseíllo en 
estos dos cosos.
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   No podemos olvidar el 13 de mayo. Una fecha que también 
estarás deseando que llegue. Estoy deseando que llegue ese día, 
hacer mi presentación en la ciudad donde nací, en Valladolid, y 
deseando de que me vea la afición vallisoletana.
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   Cómo se presenta el resto de la temporada. Un golpe en Sevilla 
y otro enValladolid tras el paso por Madrid serviría para 
ratificar el ambiente levantado. Ojalá sea así. Deseando que las 
cosas vayan saliendo bien en las novilladas que tengo ahora 
mismo y que vayan apareciendo nuevos contratos pudiendo 
posicionarme de los primeros del escalafón novilleril.

"Estoy deseando 
que llegue ese 
día, hacer mi 
presentación en 
la ciudad donde 
nací, en 
Valladolid".
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EL ENCIERRO
DE MAYORGA

Nuestras 
tradiciones
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   La localidad vallisoletana de Mayorga de Campos, junto con su 
tradicional encierro, están de enhorabuena. Es un festejo que se 
celebra cada 26 de septiembre en la víspera del día de Santo 
Toribio por su tradicional calle Derecha y que ha sido nombrada 
Fiesta de Interés Turístico de Castilla y León, según publicaba la 
Consejería de Cultura, Turismo y Deporte de la Junta de Castilla 
y León en el boletín oficial (BOECYL). Así el ejecutivo regional 
reconoce el atractivo turístico de estos festejos, uno de lo más 
antiguos y de mayor arraigo en nuestra región. 
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   En el primer documento escrito que nos da a conocer la 
celebración de un festejo taurino en la villa se indica que en el 
año 1430 se corrió un toro dentro de las fiestas celebradas como 
presente del motivo de la llegada del segundo conde de 
Benavente Rodrigo Alfonso Pimentel. También consta que el 
toro de Pedro de Cahuerniga costó 540 maravedís. Este 
documento tiene gran importancia al informar claramente de la 
celebración de festejos taurinos. También indica que se guardó 
el toro durante un año y pone de manifiesto que en los festejos 
taurinos no hubo muerte como es el caso de los encierros. 
Seguramente se celebrarían más de uno a lo largo de ese año. 
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   Así hasta nuestros días, cuando durante la llegada de la tarde y 
por esa arteria principal de Mayorga como es la calle Derecha, 
en un recorrido de unos 800 metros, se citan animales y mozos 
para enfrentarse con sus tableros tradicionales de la villa los 
cuales intentan frenar las carreras de los toros. 
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   Sin duda un evento de gran importancia a la que acuden 
multitud de aficionados, tanto presenciando el festejo como 
participando, en este tan arraigado encierro entre los habitantes 
de la zona. Hoy Mayorga de Campos ya cuenta con el honor de 
tener dos celebraciones de Interés Turístico una es El Vitor, a 
nivel nacional, y otra los encierros tradicionales de interés 
regional.

 18



19



Actualidad

INAUGURACIÓN DEL
 MUSEO TAURINO

Medina
del Campo
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   La villa medinense acogió el 
pasado 25 de marzo una bo-
nita jornada en la que se pudo 
disfrutar de esa gran plaza 
como es el Coso del Arrabal 
inaugurada en 1949. Un día 
intenso de celebraciones sien-
do el eje principal la inaugu-
ración de dos salas, arregla-
das por decisión municipal, 
dedicadas a una sala de 
conferencias y un interesante 
y muy cuidado museo que 
merece la pena conocer.
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   Para conmemorar esta buena noticia ya que ,es de agradecer 
el apoyo del ayuntamiento y fomento de la tauromaquia, se 
celebró un tentadero en el que participaron alumnos de las 
Escuelas Taurinas de Salamanca, Navas del Rey (Madrid) y 
Palencia. Un tentadero que sirvió para dar a conocer una labor 
importante en las ganaderías y que muchos aficionados la 
pudieron disfrutar. Para ello, colaboró el buen comportamiento 
general que tuvieron las siete becerras donadas generosamente 
por los Hermanos Martín Alonso. 
 
 
 

 22



   Ofrecieron un buen espectáculo, tanto en el caballo que 
montaba el picador vallisoletano Rafael Agudo que volvió a 
demostrar su capacidad en la suerte de varas, como a lo largo 
de la lidia. Los alumnos estuvieron a una gran altura dejando 
patente que tenemos un gran futuro esperanzador con los más 
nuevos y un presente lleno de ilusión con los que están 
toreando sin picadores. 
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   Hubo variedad no sólo delante de los animales sino que 
también se observaron las diferentes personalidades y formas 
de entender el toreo, lo que es salud para la fiesta.  

   Para cerrar el día, se celebró un interesante coloquio 
presentado por D. Domingo Nieto y en el que participaron Luis 
Miguel Martín Alonso, ganadero, y el matador de toros 
salmantino Manuel Diosleguarde.
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Faenas de 
campo

El Herradero

   ¡Ay! ¡qué linda! ¡Qué rechula es la fiesta de 
mi rancho! Así comienza la letra de una 
canción mariachi que se llama “El herradero”. 

Fotografías y texto: Felipe Romero
 blog de Toros de Tierz

    Yo no sé si la Quinta de Tierz puede llamarse “rancho”, pero lo 
que sí se es que el herradero cada año es una fiesta 
esplendorosa. Una fiesta familiar y una celebración de la 
amistad, en la que caben todos y en la que todos viven de cerca 
la emoción del manejo del ganado bravo. Y eso que este año el 
herradero comenzó de forma imprevista. Como imprevisible es 
casi siempre el comportamiento de los animales. 

   Debéis saber que, el 
herradero, no comienza 
cuando se enciende el 
fuego para calentar los 
hierros. El herradero co-
mienza con la selección 
y el apartado de las 
reses que componen la 
nueva camada.
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   En la Quinta de Tierz los 
añojos se apartan el día de 
antes en un cercado chico que 
se utiliza como manga por su 
proximidad y conexión directa 
con los corrales de la finca. En 
ese presidio, en ese Alcatraz 
presuntamente inexpugnable, 
pasan los becerros, machos y 
hembras de la nueva camada, 
su última noche juntos, antes 
del apartado definitivo por se-
xos que se hace al día siguien-
te aprovechando el herradero.
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   Pero los animales extrañan el encierro. Y es ahí cuando 
algunos aprovechan ese tiempo para emular a los 
protagonistas de la película de Don Siegel y maquinar y afinar 
sus planes de fuga, para disgusto general del equipo de la 
ganadería y en particular de su confiado alcaide. De forma que, 
quién sabe si fue con la anochecida o con las primeras luces del 
día, 4 becerrillas fugitivas en compañía del semental Derretido, 
culminaron su plan.

   Al llegar a la finca, camufla-
das en la piara de madres de la 
ganadería, trataban de pasar 
desapercibidas las cuatro 
becerras fugitivas y lo hubie-
ran conseguido si no llega a 
ser porque Derretido, más alto 
y torpe, no alcanzó a disfrazar 
su presencia en el grupo.
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   De inmediato, la 
alarma. El recuento de 
urgencia. La activación 
del plan de contingen-
cia que para estos casos 
la inteligencia ganadera 
lo resume en 2 palabras: 
“querencia y paciencia”. 
Conocer y aprovechar 
las querencias para 
saber hacia dónde con-
viene conducir a las 4 
añojas renuentes y 
paciencia para conse-
guir que vuelvan a su 
cercado sin carreras, 
sin alborotos, sin que 
apenas tengan tiempo 
de enterarse. Y así, tras 
unos minutos de 
tensión, la fuga quedó 
reducida a una más de 
las historias de campo 
que amenizarán nues-
tras tertulias invernales 
al calor de la chimenea.
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   El resto, lo conocéis de otros años. Familia, amigos, saludos y 
reencuentros. Barullos de hierros candentes que peregrinan de 
la hoguera al cajón y viceversa. Emociones de humo y mugidos 
vividas por los debutantes que ponen sus primeros hierros. Un 
almuerzo, conversaciones compartidas, ilusiones y buenos 
deseos para la nueva camada que se hierra y que deberá 
sostener el nombre y el listón de bravura y clase de los 
productos de Toros de Tierz.
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   Pero este año hubo 
más. Toros de Tierz se 
convirtió en un labora-
torio científico en el 
que Francisco, tomó 
datos y muestras para 
un estudio que verá sus 
resultados en los próxi-
mos meses. Pensaba 
ayer, viéndole tan 
aplicado en su labor 
que sólo así, a través 
del conocimiento y de 
una visión innovadora, 
la fiesta, nuestra fiesta, 
podrá ganar su mere-
cido futuro.
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DANIEL MARTÍNNuestros 
toreros

UNA HISTORIA
 POR CONOCER

   Desde el primer día siempre 
tuvimos claro la importancia 
de nuestra tierra en el toreo y 
los grandes profesionales que 
tenemos en todos los ámbitos 
que muchas veces no sabemos 
reconocer y apoyar como se lo 
merecen. Daniel Martín es uno 
de esos toreros. Matador de 
toros salmantino nacido en 
Nagold (Alemania) y conside-
rado de Aldeanueva de Figue-
roa donde creció. Con una ca-
rrera novilleril muy intere-
sante, como ahora desgranare-
mos, y que llegó la merecida 
alternativa en la que no se ha 
hecho justicia con él.
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   Su primera época en la Escuela Taurina de Salamanca fue 
toda una explosión, ingresando con 8 años y a la edad 
reglamentaria los 16 años debuta en Boada (Salamanca) un 18 
de junio del 2000, estoqueando un novillo de Iruelo cortando 
dos orejas y un rabo. Gana prácticamente todos los certámenes 
a los que se presenta. Uno de los primeros fue el organizado por 
el recordado maestro Julio Robles en su finca, le siguen Ciudad 
Rodrigo, La Rioja y Bouquet (Francia) en el que queda segundo.
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   Afianzándose en ese escalafón debuta con picadores en 
Fuentesaúco el 5 de julio del 2004 con novillos de Alipio Pérez 
Tabernero con Francisco Javier y Roberto Carlos. Tres orejas 
pasearía y esa temporada sumando cinco festejos en total. 
 
       En 2006 hace el paseíllo en diez ocasiones, al igual que en 
2007, cuando hace su presentación en el coso madrileño de Las 
Ventas. Sería en las nocturnas un 1 de julio y lo haría con el 
novillo Cigüeño de Partido de Resina, alternando con Raúl 
Martí y Antonio Soriano. 
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   En 2008 sufre un grave y doloroso percance mientras se 
preparaba en el campo. Un novillo le partía la mandíbula poco 
antes de torear en San Isidro. A pesar de las operaciones,el 
cerclaje que llevaba en la boca le impedía abrirla, sólo comer 
líquidos y, para nada, hablar. Sin darlo mayor importancia allí 
estuvo en el día y la hora señalada en ese patio de caballos para 
estoquear una de La Quinta, imagen que muchos recordarán. 
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   En 2009 vuelve a Madrid sin opciones de triunfo y, al año 
siguiente, se presenta en la Monumental Plaza de Toros 
México. Vuelve el 2012 a Madrid quedando triunfador de la 
novillada dedicada a encastes minoritarios y pasea una valiosa 
oreja al novillo perteneciente a la ganadería de Mauricio Soler 
Escobar con el que Daniel rayó a un gran nivel y la afición 
venteña así lo confirmó. 
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   Un novillero que ha matado novilladas de todos los encastes y 
ha triunfado con ellas consiguiendo avanzar incluso en épocas 
que toreó menos con tardes que deberían haberse tenido en 
cuenta como fueron otra oreja y vuelta en Bilbao, Istres, 
Salamanca o Galapagar, donde fue declarado triunfador tras 
cortar cuatro orejas a los de Adolfo Martín. 
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   Llegó la alternativa tras nueve duros años con caballos. Sería 
un 17 de agosto de 2013 en Burgo de Osma con Eduardo Gallo y 
Damián Castaño con toros de Cambronell Hermanos y 
llevándose cuatro orejas el toricantano. 
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   Después de todo lo escrito anteriormente, viene un injusto e 
inmerecido trato a este torero. Mereció, en su día, poder 
continuar por méritos entrando en los carteles siendo la única 
manera de crecer y, a día de hoy, la sigue mereciendo pues no 
es fácil tener esa dedicación y afición para no tirar la toalla 
cuando uno no torea. Se dice que “nunca es tarde si la dicha es 
buena” y este torero puede sorprender a más de uno si le dan la 
opción. Nosotros apostamos por toreros como Daniel Martín.
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   Tordesillano de nacimiento y de corazón, hablamos de uno de 
los aficionados más implicados en la defensa y el bien de la 
tauromaquia. Un amante de nuestras tradiciones que además 
tiene propiedad para hablar de ello ya que, desde joven, empezó 
corriendo encierros, cortando con el más puro estilo castellano 
y su vocación lo llevó a estar tres temporadas en las filas de los 
banderilleros. Por lealtad así mismo y a sus principios decidió 
apartarse del vestido de torear, pero no del toro.

Un orgullo 
de afición

José Antonio
 Rico Ovejero
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   Persona íntegra que defendió el torneo de El Toro de la Vega 
hasta el último aliento el cual, después de participar en él desde 
el año 1988 hasta el 2016, decidió no volver a asistir ante el 
desencanto de una sociedad que no sabe ver más allá. Ovejero 
sabe de lo que habla, pues allí ha vivido el dolor de una 
gravísima cornada en el muslo izquierdo y el triunfo de 
proclamarse vencedor del torneo. 

   Le queremos conocer más en esta interesante entrevista que 
nos ha concedido con la gentileza habitual que le caracteriza 
donde hablamos de toda una vida por y para el toro.
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   Cuándo empezaste a tener contacto directo con el toro. 
Siempre he querido ser torero y en el año 1982 traté de ir a la 
Escuela Taurina de Madrid, es más, mi padre intentó que el 
maestro Manuel Escudero, matador de toros, me llevará y me 
diera clase. Pero eran 10.000 pesetas a la hora en el año 82, 
imagínate para un padre de familia. En los encierros empecé 
con 15 años y participé por primera vez en el torneo con 16, así 
que ya son 36 años en contacto con el toro.

   Qué sensaciones se tienen en 
el encierro o a la hora de cortar. 
Cada sitio es distinto. A mí me 
gusta el de aquí, el de Castilla. 
Creo que precisamente da 
concepto a esa palabra que es la 
de encerrar. Toda la zona de 
Castilla donde entran a caballo 
por su tipología me gusta, 
porque viene del campo y tu en 
la calle te acondicionas a su 
carrera para que el toro se 
acondicione a la tuya y esa 
unión es una conjunción del 
hombre y del toro a distintas 
velocidades, el tratar de templar 
tu carrera.
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   ¿Y con los trastos? El corte puro te llena porque te pasas al toro 
por los riñones a la hora del embroque, pero a la hora de la 
verdad lo que te llena es coger los trastos porque te satisface 
mucho. El corte o el encierro también, pero no de la misma 
manera, pues al final con la muleta estás parado, tienes que 
pensar, tener técnica y tienes que hacer que un tren, como es el 
toro, lo saques de la vía para llevarlo con el juego de tus 
muñecas o con la inteligencia. Hacer que transmita no sólo a ti 
sino a quien te está viendo. La verdad es que no tiene nada que 
ver a cualquier otra cosa porque es completamente distinto.
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   Como aficionado práctico tienes un gran nivel, pero detrás 
hay un trabajo de esfuerzo y constancia, en fin, muchos valores 
aplicables a la vida. Creo que lo has dicho tú, hay que ser muy 
constante. Me dieron la oportunidad de inscribirme en la 
Escuela de Aficionados Prácticos de Salamanca en la que estuve 
tres años con Salvador Ruano y Andrés Sánchez. Gracias a esa 
experiencia con otra gente y esos dos grandes matadores de 
toros hizo que apurara en técnica y me favoreció mucho. Luego, 
como dices, los valores, el compañerismo y el toro pone a cada 
uno en su sitio. Aquí nadie es más que nadie y creo que también 
tienes que tener en mente que estamos de paso, que nosotros 
vamos cumpliendo años y los animales no. Tienes que ponerte 
físicamente bien, no puedes dejarte y olvidar que al final te estás 
jugando la vida. Los que nos sentimos aficionados, que por 
desgracia hoy en día somos pocos, nuestra vida está vinculada 
al toro y a su mundo.
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   Hablamos de otro proyecto tuyo, como es tu programa en la 
radio. Empezamos en el año 2015, fue en parte por casualidad y 
hacemos ahora 101 programas, parece mentira. Tenemos segui-
dores hispanoamericanos, sobre todo de la zona de México. En 
España hay mucha gente y no sólo en ciudades, digamos, tauri-
nas y, si en una semana fallas porque ha habido un imprevisto, 
la gente te pregunta y te hace responsable de hacer llegar tu 
afición y las noticias cada 15 días. Es necesario en este momen-
to que todos pongamos nuestro grano de arena. Lo más impor-
tante es la verdad ya sea al nivel de calle, festejo popular o pla-
za. La esencia de ello es la transmisión de verdad y cuando tu 
ves verdad es lo que te llena y lo que te hace volver otra vez, 
tratando de ir a los sitios y de acompañar a profesionales y 
aficionados. A lo mejor así conseguimos algo, estando unidos, 
porque somos muchos, más de los que parece. Lo que me 
sorprende es que hay demasiada gente acomplejada a nivel 
político que no ha sabido luchar ni estar a la altura de las 
circunstancias en un país que le debe mucho a la tauromaquia.

45



   Eres de las personas que mejor pueden exponer el sentir de un 
pueblo y sus habitantes como es Tordesillas con El Toro de la 
Vega. Imagino que el sentimiento de dolor e indefensión no se 
va. No se me va a ir nunca, pero me da rabia por la falta de 
unión. En el Toro de la Vega los primeros interesados tenían que 
haber sido los taurinos y fueron los que más giraron la cabeza e 
hicieron como Pedro en la última cena y negador al toro. 

   Con el paso del 
tiempo se han dado 
cuenta que aunque 
no se celebre ahora, 
siguen atacando a 
la fiesta y que no era 
El Toro de la Vega lo 
que querían quitar, 
quieren quitar la 
fiesta y todo lo que 
le acompaña. Todo 
lo relacionan con el 
significado de la 
palabra España, por 
un grupo muy redu-
cido de personas 
con mucho interés 
mediático social.
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   Eso es lo que más te llena, 
los valores que te transmite  
y este mundo del toro, que 
además te da a conocer 
personas que sabes que esa 
unión entre aficionados es 
especial y que crea amis-
tades que no creas a lo largo 
de tu vida.

   Es parte de ti, son recuerdos que no se olvidarán nunca, 
porque además has vivido lo bueno y lo malo. Precisamente 
este año, el día 14 de septiembre, hace 30 años de la cornada que 
me dio un toro del Cura de Valverde al entrarle a matar. Me 
seccionó la safena, la femoral y me arrancó el vasto interno. Lo 
que tú dices me hizo ver la cruz de la fiesta, precisamente esto 
no es un juego y que en un abrir y cerrar de ojos pasa todo. 
Durante un año te hacía pensar muchas cosas, sentimientos 
brutales para el que se juega la vida ahí y el 11 de septiembre de 
2001 tuve el honor de ganar el torneo con el Toro Linoso de la 
Cardenilla. Pero no es lo que más me llena a nivel personal, sino 
que lo que hicieron por mí en el año 93 un compañero de la 
Vega, Ángel Abril, que me salvó la vida quitándome el toro. Yo la 
mañana del 11 de septiembre de 2001 lo pude hacer con dos 
compañeros como son Gerardo Abril (presidente del patronato) 
y otro vecino. 
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Carta del 
Director

   Premio merecido y ganado con creces por el maestro 
salmantino El Niño de la Capea, quien ha sido reconocido con el 
Premio de Castilla y León de Tauromaquia en 2022. Es una gran 
noticia el reconocer una trayectoria y lo que representa y 
significa en la historia de la tauromaquia. Con unanimidad en 
el jurado, quien ha valorado su carrera como matador de toros, 
ganadero y “el ejemplo vivo de esfuerzo, superación personal, 
sacrificio, entrega y dedicación”. Por ello damos nuestra más 
sincera enhorabuena al diestro salmantino y al jurado por esta 
acertada decisión.

   Por otro lado seguimos cometiendo el mismo error una y otra 
vez. Tenemos que apoyar a los toreros locales, es lógico y muy 
necesario. En su feudo, es donde pueden darse a conocer para 
poder poco a poco ir abriéndose hueco. Sin ir más lejos, al igual 
que hemos felicitado en este número al Ayuntamiento de 
Medina del Campo, también tenemos que decir que se debería 
haber contado con el novillero local Borja Serrano en el 
tentadero celebrado. Un torero que se ha ganado hacer el 
paseíllo en su plaza y, año tras año, está faltando esa 
sensibilidad y esperamos que esta temporada se pueda 
solucionar.

Un acierto y 
Un error
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